



LE MERITE 82

Bulletin de liaison de la section 82
de l'Ordre National du Mérite

N° 2
DÉCEMBRE
2007

LE MOT DU PRÉSIDENT
Noël 2007

Chers Compagnons,

Votre bureau se joint à moi pour vous adresser, à vous et à tous les vôtres, nos vœux les plus dévoués et les plus chaleureux au seuil de cette année nouvelle.

Que ces journées de fête soient un acte de foi au service du bonheur et qu'ainsi la joie efface nos soucis et épreuves endurés au cours de l'année.

Notre pensée va tout particulièrement vers ceux qui restent dans leur solitude n'ayant, comme consolation, en cette période, que la mémoire des fêtes passées en famille ; qu'ils sachent que notre association existe pour eux et qu'elle est prête à leur apporter, chaque fois qu'ils le désireront cette solide et amicale affection qui leur fait peut-être défaut.

J. Garrisson

*Adresse : Ordre National du Mérite - Section de Tarn et Garonne
11 Allées de Mortarieu - BP 424 - 82004 Montauban Cedex*

**RAPPEL DE LA COMPOSITION DU BUREAU
DE LA SECTION
POUR L'ANNÉE 2007-2008**

Présidents d'Honneur : Madame POLVE MONTMASSON,
Préfète du Tarn-et-Garonne
Monsieur le Colonel Elie SEGUELAS

Président : Maître Jacques GARRISSON

Vice-Présidents : Docteur Pierre MARION
Colonel Christian DOUMENC

Secrétaire : Mademoiselle Jacqueline BROUSSET

Trésorier : Madame Huguette MONTAGNAC

Membres : Christian DELPERIE
Jean-Claude DELMAS
Liliane LARROQUE
José POUGET
Ginette SAGE
James SIMON
Christian VIATGE

Le projet de création de Comités, l'un pour la région de Castelsarrasin-Moissac, l'autre pour Caussade n'est pas abandonné. Les occupations professionnelles de ceux qui sont chargés de l'étude n'ont pas permis cette réalisation qui, nous l'espérons, sera concrétisée en 2008

NOS ACTIVITÉS 2007

Coque des Rois
Concert Rétina
Sortie de printemps
Assemblée générale



*Assemblée Générale
Du 21/10/2007*



*Madame Garrison
et Monsieur Bergis Francis*

Nouvelles brèves

RAVIVAGE DE LA FLAMME A L'ARC-DE-TRIOMPHE

Le 3 décembre 2007, comme chaque année, notre président national, le Général François KOSCHER a présidé le traditionnel ravivage de la Flamme à l'Arc de Triomphe, en hommage à la mémoire du Général de Gaulle, fondateur de notre Ordre.

Cette cérémonie fut suivie de la remise du prix du Civisme pour la jeunesse 2007 à l'Hôtel de Ville de Paris, avec le cocktail dinatoire dans le salon des Arcades.

Très belle manifestation à laquelle participaient Maître GARRISON, président, et notre dévoué porte-drapeau, Etienne FORTUNEL.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

L'Assemblée Générale de notre Association s'est tenue le samedi 2 juin à la Maison de la Légion d'Honneur à Saint-Denis (93200).

Le Président représentait la Section de Tarn-et-Garonne, porteur des voix, en outre, du Docteur MARION et de Christian DOUMENC.

Au cours de cette Assemblée, à laquelle participait le Grand Chancelier de la Légion d'Honneur de l'Ordre du Mérite, le Général KELCHE, le règlement intérieur de notre Association a été approuvé à la majorité (votre Président s'est trouvé scrutateur).

RECONTRE NATIONALE DES PRÉSIDENTS DE SECTION

Le 12 septembre 2007 s'est tenu à Vannes (Morbihan) la rencontre des Présidents de sections de France et d'Outre-Mer. Le thème de la rencontre portait sur le recrutement ; pourquoi recruter, comment recruter et, surtout, que faire pour éviter les démissions toujours désagréables.

ARRIVEES

Madame POLVE MONTMASSON, Préfète de Tarn et Garonne qui a accepté, spontanément, de présider notre assemblée générale. De source autorisée nous pensons que Madame la Préfète devrait rejoindre notre section.

Monsieur RAYNAUD, nouveau directeur de l' O.N.A.C.. Nous lui souhaitons la bienvenue.

DÉPART

Monsieur le Préfet Alain RIGOLLET a quitté notre département le 26 juillet 2007. Très attaché à l'O.N.M. et à notre section, nous le remercions encore d'avoir accepté de présider notre assemblée générale d'octobre 2006.

Ils nous ont rejoint :

Madame Odile COSTES,
secrétaire générale de la Préfecture de Tarn et Garonne

Messieurs BARDET Henri, CARRE Gérard, MIQUEL Jean-Claude, SAHUC Guy.

Nos disparus :

Monsieur Henri de MARSAC, chevalier de la Légion d'Honneur, chevalier de l'Ordre National du Mérite, le 20 juin 2007

Monsieur l'abbé PAPURELLE, chevalier de la Légion d'Honneur, officier de l'Ordre National du Mérite, le 27 octobre 2007

Le Président et les membres du bureau adressent aux famille dans la peine leurs très sincères condoléances.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2007

L'assemblée générale de la section de Tarn-et-Garonne s'est tenue à Montauban, le dimanche 21 octobre, dans la salle polyvalente du 17^e RGP.

Cette assemblée était placée sous la présidence du Madame Polvé - Montmasson, Préfète de Tarn-et-Garonne.

A 9h15, Maître Garrisson, Président de l'Ordre en Tarn-et-Garonne, donne la parole au Délégué militaire adjoint, représentant le Chef de Corps, qui nous souhaite la bienvenue dans les locaux du 17^e RGP. Il nous présente Bernard Mario, compagnon, pour un exposé sur «La réserve citoyenne ». Exposé très intéressant sur un sujet inconnu pour certains d'entre nous. « Bravo, Monsieur Mario pour cet excellent travail ».

Puis, la parole est donnée à Monsieur Francis Bergis, chevalier de la Légion d'Honneur, Conseiller extérieur de la France, sur «Politique de l'industrie de défense au regard du monde ». Nous aurions aimé en savoir beaucoup plus. Mais le temps imparti était trop court. M. Bergis reviendra. Cet exposé était, lui aussi, nouveau et nous a apporté des éclaircissements sur ce problème d'armement.

A 11h, Monsieur le Président accueille les personnalités :

Madame Polvé-Montmasson, Préfète de Tarn-et-Garonne

M. Mouchard, représentant Monsieur le Président du Conseil Général.

Il prend la parole pour remercier de leur présence les personnalités, les compagnons et tous les autres.

Il excuse ceux qui n'ont pu se joindre à nous et félicite les nouveaux promus.

Il fait l'éloge funèbre des compagnons décédés dans l'année. Une minute de silence est observée à leur mémoire.

Il demande à Madame la Préfète de bien vouloir remettre les diplômes aux nouveaux nommés présents à l'Assemblée.

Il donne la parole à Mlle Brousset, Secrétaire, pour le rapport moral, à Mme Montagnac, trésorière, pour le rapport financier et à M. le Docteur Marion, délégué à l'entraide.

Après l'approbation des rapports, il est procédé à l'élection du nouveau Bureau. N'ayant reçu qu'une seule candidature, le bureau est réélu dans son ensemble avec un nouveau membre, M. James Simon, à qui nous souhaitons la bienvenue.

La parole est ensuite donnée aux intervenants et c'est Madame la Préfète qui clôt la séance en disant : « L'ordre National du Mérite est une très belle institution française. »

Avant de nous séparer, Monsieur le Président remet un très joli cadeau à Madame Barège, Député-Maire de Montauban, de la part de Monsieur le Président de l'Association de Toulouse, en remerciement de la journée fort réussie lors de la visite de sa Section, à Montauban, au mois de septembre.

Il offre au nom de l'Association, une très jolie petite boîte à Mme la Préfète en cadeau de bienvenue.

Après un dépôt de gerbe à la Stèle du 17^e, nous nous sommes dirigés vers le Mess des officiers pour un apéritif offert par la Municipalité.

Comme tous les ans, l'A.G. s'est terminée par un déjeuner cette année à l'Hôtel Mercure. L'ambiance était, comme toujours, conviviale et pleine de chaleur. Un très bon moment en attendant l'année prochaine.

J. Brousset



LA RÉSERVE CITOYENNE EN TARN-ET-GARONNE

Exposé de Bernard MARIO,
Lieutenant-Colonel de réserve, Chevalier de l'Ordre du Mérite

C'est le lien Armée-Nation pour le rayonnement de l'Armée et son enracinement dans la société civile avec

- L'information et la communication sur la chose militaire
- L'aide au recrutement et à la reconversion
- La connaissance d'expertises fines

Elle est le complément de la réserve militaire classique. C'est une sphère d'influence, de réflexion et de proposition.

Le réseau national, dont une dizaine de Tarn-et-Garonnais, est composé de personnes qualifiées issues des collectivités territoriales, de l'Education Nationale, de l'Administration, des entreprises, des médias, de l'aéronautique...

Le recrutement privilégie la compétence et les savoirs.

Le dispositif bénéficie en Tarn-et-Garonne de l'appui du 17^e Régiment Parachutistes, du pool aérospatial de Toulouse, de l'Ecole Nationale de l'Aviation Civile, du CNES avec la Clinique de l'Espace et sa centrifugeuse, de l'IUT d'informatique, de chercheurs... et du réseau Thales.

La Réserve Citoyenne s'intéresse d'une manière active à la sécurité alimentaire, aux sites Seveso, aux journées anti-terroristes, aux explosifs, au plan de sécurité des communes, aux matériaux spéciaux, avec l'Institut des Hautes Etudes de la Défense Nationale ou au développement technologique avec la création d'une cellule d'intelligence économique, à la sécurité des avions...

Tisser une nouvelle toile en mutualisant les savoirs, partager les expériences réciproques comme cela se fait avec le groupe Thales, ce partenariat, en interface Armée-Nation, tout en amenant une vision moderne de la citoyenneté et du civisme, fait de convictions, de responsabilités et d'implication effective au service de la nation, ne peut que renforcer le potentiel de défense.

Avec ses compétences, la Réserve Citoyenne participe à la défense globale au service de la Nation.

L'INDUSTRIE D'ARMEMENT

Exposé de Francis BERGIS, Conseiller Extérieur

C'est un élément important de la Défense nationale, de la force de dissuasion et une ressource de 13 milliards d'euros pour 200 000 salariés.

Des arsenaux installés loin des frontières, à Tulle, Bourges, Brest... pour être moins accessibles par l'ennemi, l'armement s'est développé vers le nucléaire et les techniques de pointe, avec EADS, SAFRAN, THALES, THOMSON, SNECMA, GIATT, etc.

La vente d'armes est trop réservée aux commandes des armées françaises et pas assez à l'exportation, ce qui constituerait un atout économique.

Ce n'est pas dans la culture française.

Les fabrications sont de très bonne qualité, mais le réseau commercial est sous-développé et doit être compensé par des négociations entre Chef d'Etat.

A LA DEMANDE DE L'OFFICE DÉPARTEMENTAL DES ANCIENS COMBATTANTS, MAÎTRE GARRISSON A DONNÉ LECTURE LE 22 OCTOBRE 2007 DES LETTRES DE GUY MOQUET ET LOUIS SABATIE, AU COLLÈGE DE ST. THÉODARD.

150 ÉLÈVES, DIVISÉS EN DEUX GROUPES ONT ÉCOUTÉ, AVEC BEAUCOUP D'ATTENTION ET DE RECUEILLEMENT LA LECTURE DE CES LETTRES; QUELQUES QUESTIONS POSÉES TÉMOIGNENT AUSSI DE LEUR INTÉRÊT À CETTE MANIFESTATION.



Dépôt d'une gerbe à la stèle du 17ème RGP

CALENDRIER 2008

- Coque des Rois : vendredi 18 janvier à 16 h 00, salle St Joseph à Montauban (vous pourrez inaugurer le parking Place Prax-Paris). N'oubliez pas de porter des lots pour la tombola.
- Concert RETINA : dimanche 16 mars après-midi, église de Sapiac, place du 22 septembre à Montauban.
- Sortie de printemps : lundi 9 juin.
- Assemblée générale : dimanche 19 octobre dans un lieu non encore déterminé.

COTISATION 2008

Dès à présent, vous pouvez adresser à

- notre secrétaire, MlleBROUSSET
- notre trésorière, Mme MONTAGNAC

la cotisation 2008 qui est de 25 € et de 31 € pour les bienfaiteurs.

RECOMMANDATION

Dès que vous avez connaissance d'un évènement important, tels que nominations, Compagnon ayant besoin d'assistance, d'un décès, veuillez avertir le Président, Madame la secrétaire ou tout autre membre du Bureau.

N'hésitez pas à le faire, vous rendez ainsi un réel service.

LE SOURIRE

Il est un bon moyen de se créer une âme amicale : le sourire.

Pas le sourire ironique et moqueur, le sourire en coin de lèvres qui juge et rapetisse, mais le sourire large, net, le sourire à fleur de rire.

Savoir sourire : quelle force ! Force d'apaisement, force de douceur, de calme, force de rayonnement.

Un type fait une réflexion sur ton passage... tu es pressé, tu passes... mais souris vastement. Si ton sourire est franc, joyeux, ton type sourira aussi et l'incident sera clos dans la paix. Essaie...

Tu veux faire une critique que tu juges nécessaire, donner un conseil que tu crois utile. Critique, conseil, choses dures à avaler, mais souris, compense la dureté des mots par l'affection de ton regard, le rire de tes lèvres, par toute la physionomie joyeuse. Ta critique, ton conseil porteront mieux... parce qu'ils n'auront pas blessé.

Il est des moments où, devant certaines détresses, les mots ne viennent pas, les paroles consolatrices ne veulent pas sortir... souris avec tout ton cœur, avec toute ton âme compatissante. Tu as souffert et le sourire muet d'un ami t'a réconforté. Tu ne peux pas ne pas avoir fait cette expérience. Agis de même avec les autres.

Il est malaisé parfois de trouver le mot juste, l'attitude vraie, le geste approprié, mais sourire c'est si facile... et cela arrange tant de choses ! Pourquoi ne pas user et abuser de ce moyen si simple ?

Le sourire est un reflet de joie. Il en est source et, là où la joie règne – je veux dire la vraie joie, la joie en profondeur et en pureté d'âme –, là aussi s'épanouit cette âme amicale. Soyons des porteurs de sourire, et par là des semeurs de joie.

Guy de Larigaudie (mort pour la France le 11 mai 1940)

Etoile au grand large